

waktu masyarakat Sidoarjo dan pemerintahan Sidoarjo bangkit kembali di sektor pariwisata dan mengembangkan potensi wisata baru Lumpur Lapindo Sidoarjo kepada dunia. Tidak hanya wisata lumpur lapindo tetapi di Sidoarjo juga banyak memiliki potensi wisata yaitu: wisata cagar, budaya dan sejarah, wisata religi, wisata bahari, wisata kuliner, wisata belanja

Pariwisata adalah salah satu industri yang mampu menyediakan pertumbuhan ekonomi yang cepat dalam hal kesempatan kerja, pendapatan, taraf hidup dan dalam mengaktifkan sektor produksi lain di dalam negara penerima wisatawan. Berkembangnya pariwisata di suatu daerah akan mendatangkan banyak manfaat bagi masyarakat, yakni secara ekonomi, sosial dan budaya. Namun, jika pengembangannya tidak dipersiapkan dan dikelola dengan baik, justru akan menimbulkan berbagai permasalahan yang menyulitkan atau bahkan merugikan masyarakat. Untuk menjamin supaya pariwisata dapat berkembang secara baik dan berkelanjutan serta mendatangkan manfaat bagi manusia dan meminimalisasi dampak negatif yang mungkin timbul maka pengembangan pariwisata perlu didahului dengan kajian yang mendalam, yakni dengan melakukan penelitian terhadap semua sumber daya pendukungnya.

Dari sudut sosial dan komunikasi, kegiatan pariwisata akan memperluas kesempatan tenaga kerja baik dari kegiatan pembangunan sarana dan prasarana maupun dari berbagai sektor usaha yang langsung maupun yang tidak langsung berkaitan dengan kepariwisataan. Pariwisata

akan dapat menumbuhkan dan meningkatkan pengenalan dan cinta terhadap tanah airnya, sehingga dapat memotifasi sikap toleransi dalam pergaulan yang merupakan kekuatan dalam pembangunan bangsa, selain itu juga pariwisata mampu memperluas cakrawala pandangan pribadi terhadap nilai-nilai kehidupan.

Kebijakan pemerintah daerah setempat untuk kepariwisataan daerah yaitu dengan meningkatnya wisatawan di sektor pariwisata yang berkunjung maka secara langsung akan menambah Pendapatan Asli Daerah (PAD) dan pendapatan masyarakat sekitar obyek wisata. Dengan adanya kebijakan pemerintah yang diatur dan diberlakukannya UU No. 32 Tahun 2004, UU No. 33 Tahun 2004 yang memberikan kewenangan lebih luas pada Pemerintah Daerah untuk mengelola wilayahnya, membawa implikasi semakin besarnya tanggung jawab dan tuntutan untuk menggali dan mengembangkan seluruh potensi sumber daya yang dimiliki daerah dalam rangka menopang perjalanan pembangunan di daerah. Dengan adanya UU tersebut pemerintah memiliki keleluasaan untuk mengembangkan obyek wisata.

Pariwisata yang ada di Jawa Timur khususnya di Kabupaten Sidoarjo ini tidak kalah menariknya dari wisata-wisata yang ada di kota ataupun kepulauan lain. Semua wisata yang ada di kota ini layak jual, sehingga perlunya melakukan proses pengenalan wisata kepada dunia. Proses pengenalan wisata tersebut dapat dilakukan dengan berkomunikasi dan memberikan informasi langsung kepada masyarakat atau dengan memanfaatkan media massa yang ada. Untuk itu masyarakat dan

penerimaan daerah bersumber dari pajak, retribusi parkir dan karcis atau dapat mendatangkan devisa dari para wisatawan yang berkunjung. Adanya pariwisata juga akan menumbuhkan usaha-usaha ekonomi yang saling merangkai dan menunjang kegiatannya sehingga dapat meningkatkan pendapatan masyarakat.

Pariwisata sangatlah berpengaruh untuk perkembangan negara untuk meningkatkan devisa dari setiap wisatawan asing yang berkunjung ke tempat obyek wisata di negara yang di kunjung, dari tingginya daya saing dan dan permintaan dari setiap wisatawan lokal dan wisatawan asing, setiap obyek wisata bersaing untuk mendapatkan hasil yang optimal untuk menunjang kepuasan wisatawan, salah satunya peranan media sosial sangat berpengaruh untuk menunjang eksistensi obyek wisata yang dipasarkan ke seluruh penjuru dunia agar dapat mengetahui potensi obyek wisata yang dipasarkan melalui media sosial tersebut.

Pentingnya promosi dan publikasi mulai disadari oleh setiap lembaga, baik lembaga profit maupun non profit. Promosi dan publisitas merupakan sarana yang ampuh untuk menarik perhatian publik, termasuk dalam mengait pengunjung untuk mengunjungi wisata di Sidoarjo.

Jumlahpengunjung wisata di sidoarjo secara keseluruhan mengalami banyak peningkatan dari bulan ke bulan dalam satu tahun. Untuk pengunjung wisata tahun 2015. Pada bulan Januari pengunjung salah satu wisata di Sidoarjo tepatnya di museum Mpu Tantular total pengunjung pada bulan Januari 30 (wisman), 4162 (wisnus). Kemudian untuk akhir tahun pada bulan Desember pengunjung musium meningkat.

yang mengganggu. Banyaknya potensi wisata diberbagai Indonesia sangat memajukan faktor sosial masyarakat ataupun devisa pemerintahan karena wisata sangat dibutuhkan orang banyak sehingga pemerintahan harus dapat mengembangkan potensi wisata yang ada di Indonesia. Jadi pengembangan wisata disini adalah suatu upaya untuk mewujudkan keterpaduan dalam penggunaan berbagai sumber daya. Pariwisata mengintegrasikan segala bentuk aspek di luar pariwisata yang berkaitan secara langsung maupun tidak langsung akan kelangsungan pengembangan pariwisata.

3. Media Sebagai Alat Promosi Wisata

Suksesnya kegiatan marketing yang dilakukan suatu perusahaan tidak hanya tergantung pada kualitas produk yang dihasilkannya, kebijakan yang tepat, pelayanan serta distribusi yang cepat, tetapi banyak tergantung pada pembinaan hubungan produsen dan konsumen yang berkelanjutan. Untuk menjaga agar hubungan tersebut jangan terputus, diperlukan hubungan yang sistematis mulai dari *potential* dan *actual tourist*, para perantara (middleman seperti *agents/tour operator*) sehingga gap antara produsen dan konsumen dapat dihilangkan.

Kata "*promotion*" sendiri memberikan interpretasi dan bahasa yang bermacam-macam. Pada dasarnya maksud kata *promotion* adalah untuk memberitahu, membujuk dan mengingatkan lebih khusus lagi. Tujuannya untuk mempengaruhi *potential-customer* atau pedagang perantara (*trade intermediaries*) melalui komunikasi agar oleh mereka terpikirkan untuk melakukan sesuatu. Bila *promotion* ditinjau

Pertumbuhan Destinasi Pariwisata di Indonesia di era otonomi dan pemekaran daerah cukup tinggi dibandingkan dengan era sebelumnya. Masing-masing daerah otonom atau daerah pemerintahan baru hasil pemekaran berupaya mencari dan mengembangkan potensi wisata di wilayahnya supaya bisa dijual untuk menambah PAD (Pendapatan Asli Daerah) dan meningkatkan ekonomi masyarakatnya. Upaya tersebut tentu akan berhasil bila didukung oleh suatu media yang mempermudah penyajian destinasi pariwisata beserta produknya kepada calon-calon wisatawan. Tanpa media yang lengkap dan terintegrasi akan membuat calon wisatawan atau pengusaha yang bergerak dalam industri pariwisata sulit mengetahui dan mengenal dengan lengkap destinasi pariwisata baru yang tadinya belum dikenal atau destinasi pariwisata lama tapi aktifitas dan produknya baru dikembangkan. Mengingat hal tersebut, perlu dibangun dan dikembangkan suatu media yang mendukung (sekaligus menjembatani) kebutuhan daerah untuk menyajikan dan mempromosikan obyek wisata beserta produk-produknya dan kebutuhan wisatawan dan kalangan pengusaha untuk menemukan dengan mudah obyek wisata yang diinginkan di antara ribuan obyek wisata yang tersebar di wilayah Indonesia. Seiring berkembangnya zaman memungkinkan adanya peningkatan kebutuhan daerah (pemerintah dan masyarakat). Untuk mengembangkan destinasi pariwisata di era otonomi dan pemekaran dibandingkan di era sebelumnya, kemudian adanya kebutuhan masyarakat (wisatawan)

untuk memilih dengan tepat obyek wisata sesuai dengan kriterianya masing-masing serta adanya kebutuhan pengusaha travel/hotel untuk menawarkan obyek-obyek wisata yang menarik sesuai dengan kebutuhan calon wisatawan, dengan seperti itu maka pemerintahan daerah khususnya lembaga kepariwisataan harus dapat memberikan fasilitas yang dapat menyebarkan informasi luas kepada publik tentang pariwisata. Media ini mampu menyimpan dan menyajikan destinasi pariwisata secara menyeluruh, sistematis, dan terstruktur serta bisa mengklasifikasikan berbagai obyek wisata berdasarkan atribut seperti: lokasi (nama pulau, propinsi, kabupaten), jenis/produk wisata, bagaimana mencapai obyek tersebut, biaya, dan juga berbagai informasi informal seperti: seluk beluk obyek wisata daerah yang dimasukkan oleh masyarakat lokal atau berbagai pengalaman wisata bagi para wisatawan.

Tujuan awal penelitian ini ialah menjawab beberapa rumusan masalah yang dipilih peneliti, yaitu mengetahui macam-macam media *tourism* dalam pengembangan wisata Sidoarjo, kemudian cara penggunaan media tersebut sehingga dapat dinikmati masyarakat luas dan memberikan kepuasan informasi tentang wisata kepada masyarakat luas, dan yang terakhir adalah tentang adanya masing-masing kelemahan media *tourism* yang digunakan Disporbudpar Kabupaten Sidoarjo. Jadi, penelitian ini akan fokus pada bentuk media *tourism* yang digunakan digunakan untuk pengembangan wisata Sidoarjo.

